

# 8 cancilleres llaman al desarme en OEA

Washington, junio 22. (Latín). Los cancilleres de ocho países latinoamericanos formularon hoy un nuevo llamamiento al desarme en la región, en la segunda jornada de la asamblea general de la Organización de los Estados Americanos (OEA) que se celebra aquí.

Los cancilleres de Perú, José de la Puente, de Bolivia, Oscar Adriazola, de Ecuador, José Ayala; de Panamá, Nicolás González Revilla; de Chile, Hernán Cubillos; de Argentina Oscar Montes y de Venezuela, Simón Consalvi, firmaron una declaración exhortando a los países americanos a evitar las carreras armamentistas.

El documento constituye una reiteración

de la Declaración de Ayacucho, firmada en Lima en 1974 por cuatro jefes de Estado y cuatro altos funcionarios de esos países. El documento expresa la "honda preocupación por la continuación de la carrera de armamentos en el mundo y por las consecuencias negativas que ella acarrea para el desarrollo económico y social de los pueblos".

Los cancilleres se manifestaron dispuestos a estudiar con los demás países latinoamericanos, la posibilidad de concertar un acuerdo.

Probablemente se convocará a una nueva reunión de cancilleres para estudiar esta posibilidad.

El presidente Jimmy Carter, al inaugurar

Pasa a la página 55

## Presidente Seko afirma tener varios prisioneros cubanos

Franceville, Gabón, 22 (AP). El presidente zairino Mobutu Sese Seko alegó hoy que su gobierno tenía prisioneros cubanos to-

Pasa a la página 39

## Uruguay rechaza informe de OEA sobre Derechos Humanos

Montevideo, junio 22. (AP). Uruguay rechazó un segundo informe de la Comisión de Derechos Humanos de la Organización de Estados Americanos (OEA), pero expresó su deseo de seguir colaborando con la organización y con todos sus cuerpos, según un documento entregado por el canciller Alejandro Rovira a la secretaria general de la OEA y difundido parcialmente aquí. Rovira preside la delegación uruguaya que participa en la octava asamblea general de la Organización Interamericana que inició sus debates ayer en Washington.

"El País" dice hoy que el informe de 161 páginas señala "las inexactitudes y omisiones" del informe preparado por la Comi-

sión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y denuncia "las falsas acusaciones" del cuerpo en relación con los casos de presunta violación de esos derechos aquí.

La CIDH preparó dos informes críticos sobre la vigencia de los derechos individuales en este país

Pasa a la página 26

## E. U. decide bajar tono de voz en su trato con Rusia

Washington, junio 22. (AP). El gobierno norteamericano ha decidido bajar el tono en su trato con la Unión Soviética. Washington optó por bajar la voz luego de varias semanas de incremento de tensiones entre las dos superpotencias, tensiones que amenazaban afectar las negociaciones sobre armas estratégicas y desequilibrar las relaciones soviético norteamericanas en general. La actitud calmada podría mitigar los temores del Congreso y otros sectores sobre la suerte de la distensión soviético-norteamericana. No se prevé aún si el gobierno revertirá nuevamente a la postura de guapo que reflejó el discurso del presidente Jimmy Carter en la academia naval de Estados Unidos el 7 de junio.

Ello parecería depender de los sucesos, particularmente en África, donde las políticas de Estados Unidos y la Unión Soviética han chocado y en la reacción de Moscú a la actitud moderada de los Estados Unidos.

El secretario de Estado Cyrus R. Vance, uno de los consejeros más conciliadores de Carter, se

Pasa a la página 26



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RECIBE SALUDOS. Albuquerque, junio 22. (AP). El presidente de Nicaragua, Anastasio Somoza (centro), es saludado por varias personas en el aeropuerto internacional de Albuquerque, al arribar a Nuevo México en una visita de cinco días. Hace un viaje al Laboratorio Científico de Los Alamos

## Dar aliento a fieles pide el Papa a prelados cubanos

Ciudad del Vaticano, junio 22. (AP). El Papa Paulo VI exhortó hoy a tres prelados cubanos a llevar "nuestra palabra de profundo aliento" para los fieles del país antillano "en medio de las bien conocidas dificultades". Cuba y Yugoslavia son los dos únicos países comunistas con los que la Santa Sede mantiene plenas relaciones diplomáticas. El Papa se dirigió en español a los prelados cubanos que cumplirán la obligatoria "visita ad liminiam" a la Sede de Pedro.

"En vosotros —dijo el Papa— saludamos muy particularmente no sólo a vuestros diocesanos sino también a todo el noble pueblo cubano... y especialmente a los jóvenes cubanos cuya generosidad y valores bien conocemos y apreciamos".

El Pontífice aseguró a los pre-

lados que el recuerdo del pueblo cubano "ocupa puesto destacado en nuestro ánimo".

"La historia es testigo cualificado —dijo— de la contribución preciosa prestada por la iglesia al crecimiento integral de vuestra nación".

"La fe cristiana —acotó el Papa— no hace del creyente un ciudadano inferior, sino que lo

Pasa a la página 55

## Respuesta favorable da Seko a sugerencias occidentales

Kinshasa (Zaire), junio (UPI). El Pde. Mobutu Sese Seko, respondió favorablemente a las "sugerencias" iniciales hechas por Occidente para que liberalice su régimen a cambio de mayor ayuda económica para rescatar a su convulsionado país, según dijeron hoy fuentes diplomáticas. Los embajadores de Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, Canadá y Bélgica se reunieron separadamente con Mobutu durante la semana para señalarle que la ayuda adicional a largo plazo de parte de ellos estaría atada a una reforma sustancial dentro de su gobierno.

Específicamente, las naciones occidentales exhortaron a Mobutu a que busque la reconciliación con sus enemigos políticos de dentro y fuera de Zaire, con la vecina Angola, desde la cual fue lanzada la invasión de Shaba, y con

la tribu Lunda, desde donde salieron los insurgentes kaaongueses.

"El presidente pareció muy abierto a los problemas y peligros, y dispuesto a tratar de solucionarlos", señaló una fuente al referirse a las conversaciones de Mobutu con los enviados occidentales. "La reacción inicial fue positiva para nosotros".

A los países occidentales les

Pasa a la página 37

## OTAN continúa conversación sobre reducción de tropas

Viena, junio 22. (AP). La discrepancia entre el Este y el Oeste en cuanto a la evaluación del número de efectivos militares continuó hoy en la centésimo septuagésimo cuarta sesión plenaria de las conversaciones de reducción de tropas en Europa Central entre la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Occidental, y del Pacto de Varsovia, comunista. El embajador W. de Vos van Steenwijk de Holanda —que también presidió la reunión— y el embajador Ingo Oeswer, de Alemania Oriental, ocuparon el estrado para explicar nuevamente las respectivas posiciones de la OTAN y el Pacto de Varsovia.

Un vocero occidental indicó que en primer término se necesita aclarar la discrepancia en cuanto al número de soldados.

Fuentes occidentales prácticamente han descartado la posibi-

lidad de que se llegue a un acuerdo durante el actual período de sesiones, que se anticipa concluirá el 18 de julio, debido a que aún continúan pendientes numerosas cuestiones.

Dijeron que una nueva proposición comunista sometida el 8 de junio "estrechó las diferencias" entre los conceptos de la OTAN y del Pacto de Varsovia y también admitió que el planteo del este era "serio".

Pasa a la página 26



PAREJA. Mónaco, junio 22. (AP). La Princesa Carolina de Mónaco, posa con su novio, Philippe Junot, en su compromiso oficial. La pareja contraerá matrimonio en una boda civil el 28 de junio, en el Palacio de Mónaco.



Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

DURANTE RECEPCION. Washington, junio 22. (AP). Escuchando el comienzo de una lluvia de verano sobre el techo, durante una recepción del miércoles en Washington, están: de izquierda a

derecha, el secretario general de la Organización de Estados Americanos, Alejandro Orfila; su esposa Sra. Orfila y el nuevo presidente de la OEA, Ramón Emilio Jiménez.